


持ち出しできるラックを左右に
搭載し、機動性を高めています。

今回当院で導入するエクモカーは、救命のために緊急処置が必要な患者さんの移動式診療スペースとして、また
災害時には現場に急行するDMAT専用車両として活躍します。コロナ治療に奮闘した当院救急科の医師が、実際
に使う立場から製作に関わりました。車体は、千葉で創業し、消防車両などの企画・開発を行う（株）ベルリング
が、ECMO専用のストレッチャーは、千葉市若葉区でパラリンピックの競技用車いすなどを製作している（株）
オーエックスエンジニアリングがそれぞれ製作。まさに「チーム千葉」が作り上げた最新鋭のドクターカーです。

重症患者さんを安全に搬送するために、モニタリング機器を車内に配置し、
360度から治療が行えるように、広くスペースを確保しています。

No.5　エクモカー製作チーム

※DMAT（Disaster Medical AssistanceTeam）
　災害や事故などの発生から概ね48時間以内に活動できる専門的な訓練を受けた災害派遣医療チーム

日本財団様と千葉銀行様のご支援に
より導入したエクモカーは、当院で救
急医療や災害医療を担う医療者の生
の声をもとに、千葉にゆかりのある２
社の技術者たちが粋を尽くして製作し
ました。

県内初導入！エクモカー誕生
走るER（救急救命室）＆災害時も活躍

可搬式収納ラック
長距離移動でも医療者に負担がかからない
よう、背もたれがある座り心地のよいシートに
しました。回転式で折りたたみが可能なため、
処置スペースを広く確保できます。

メディカルシート

日本で初めて開発された国産ストレッチャーは、従来の外国
製に比べ、カスタマイズの自由度が高く、医療者の要望に合
わせて医療機器の配置調整などができます。メンテナンスが
国内で行えるため、時間も費用も抑制できる点が、純国産な
らではの魅力です。

ECMOストレッチャー
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エクモカーの導入は日本財団様および千葉銀行
様のご支援により実現しました。心より感謝申し上
げます。11月1日に寄贈式を行い、熊谷俊人千葉県
知事にもご出席いただきました。

（左から）佐久間英利 千葉銀行取締役会長、
尾形武寿 日本財団理事長、横手病院長、
中田救急科長、熊谷俊人 千葉県知事

車体を企画・製作した
千葉県創業の会社です

車両　TOYOTA コースター（ロングボディ）
乗車可能人数　9名（運転席・助手席：2名、患者：2名、医療者：5名）　※ストレッチャーは２台同時搬送可能基本スペック

株式会社ベルリング
代表取締役　飯野 塁

ECMOストレッチャーを製作した
千葉市若葉区にある会社です

株式会社オーエックスエンジニアリング
副社長　山口 高司

ICU副看護師長
山田 香織

日本財団様、千葉銀行様
ご支援ありがとうございました！

救急科・ICU/医師
Navigator

大島 拓

耐荷重300kgまで自動昇降します。
ストレッチャー用リフト

天井に設置し、感染症患者を安全に
搬送することができます。

簡易型陰圧装置

マイクロバスの内部を細かくカスタ
マイズした唯一無二のエクモカーで
す。医療に貢献したいという思いを
持った皆さんと力を合わせて作りま
した。いざという時、患者さんの救命
にしっかりと役立てたいと思います。
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「Beyond コロナ」
その先を見据えて
コロナが発生してから3度目の冬を

迎えました。その間、爆発的な感染
拡大

から2度の非常事態に陥り、医療の
逼迫にも直面しましたが、院内外で

の協

力を通じて、乗り越えることができ
ました。コロナが慢性期に入った今

、これ

までのように日常を抑制するだけ
ではなく、感染リスクを抑えて、コ

ロナと

共存しながら、以前のような生活も
送れる社会の仕組みを皆で作って

いく

必要があるでしょう。千葉大学病院
は、コロナ対応と高度医療の提供

を両

立し、これからも「地域の最後の砦
」としての務めを果たしてまいります

。

withコロナからその先へ。ともに新
たな時代を目指していきましょう！

４月
6月

特集
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軽症の患者さんを対象に
抗体カクテル療法を初めて実施
コロナウイルスが増殖するのを防ぐ
ために、「カシリビマブ」と「イムデビ
マブ」という2種類の抗体を混ぜ合わ
せて使用する治療です。約20～30分
の点滴を1回行います。

コロナフォローアップ漢方外来を
感染症内科に開設
漢方医によるコロナの後遺症専門外来を毎週火曜
日の午後に行っています。コロナの治療後も続く原
因不明の症状（疲労感や脱毛など）にお困りの方は
受診ください。

※初診の方は医療機関からの事前予約が必要です。

集団接種会場に職員を派遣
蘇我コミュニティセンターで実施さ
れた、大規模接種会場に当院の職
員を派遣し、ワクチン接種に協力し
ました。当日の接種だけでなく、前日
から会場設営や接種に当たってのト
レーニングも行いました。

咳 息苦しさ・動悸 だるさ 発熱

記憶障害 脱毛 胸の痛み、違和感 嗅覚・味覚障害

他にも…抑うつ、立ちくらみ、関節痛、筋肉痛、集中力の低下などがあります。
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10月

8月

ICUが完全にコロナ重症患者専用となったのは初
めてのことでした。高度な治療を必要とする重症
患者さんを受け入れることができなくなり、ICUで
はコロナ対応が始まって以来、最も緊張感が高まり
ました。その中でも、ICUスタッフは、献身的にコロ
ナ重症患者さんの回復を願ってケアに当たりまし
た。ホワイトボードに、いつ・誰が・どの患者さんの
ケアに入るのかを書き出して可視化し、少人数で
協力し合い、診療と看護を継続しました。

感染力の強いデルタ株によって爆発的な感染拡大が起きた８月、９月の第5波。当院は国や
千葉県からの要請で、2病棟（フロア）と集中治療室（ICU）18床をコロナ専用とし、最大50人
の受け入れ体制を整えました。最も多いときは48人の患者さんが入院。多くの医療者がコロ
ナ病床の応援に回ったことで、救急や手術・検査が制限される非常事態に陥りました。

当院ができることについて院内で話し合った際に、当
科の医師や助産師から出た前向きな意見に力をもらっ
て実現しました。近隣の連携病院やかかりつけ医との
調整も行い、それぞれの役割を果たしながら、これから
も協力していきたいと考えています。

8月に起こった柏市での事案を受け、コロナに感染した妊婦さんと
赤ちゃんの受け入れ体制（妊産婦2室、新生児4室）を整えました。

心臓手術はICUがコロナ専用病棟となり、週8～
10件あった手術をやむなく2～3件まで減らしまし
た。いつ手術できるかわからない不安の中、ただ
待つことしかできなかった患者さんにとって、大き
なご負担だったと思います。私たちも、患者さんに
延期を告げねばならず、とても辛かったです。二度
とこのような事態を繰り返さないためには、通常の
感染予防の徹底とワクチン接種による重症化予防
が大事だと思います。

9月から徐々にコロナ患者さんが減少したため、11月よりコロナ
専用病棟は2病棟（フロア）から1病棟へ、手術・検査の制限も解
除し、集中治療室（ICU）でも通常診療を再開、呼吸器内科の新
患受け入れも段階的に再開しました。しかし、12月に入り、オミク
ロン株の流行により、再び人員配置の変更が必要となりました。

1月21日より、まん延防止等重点措置が実施
されましたが、診療が滞らないように、職員に
3回目のワクチン接種を行って予防に努め、
これまでの経験を糧に最適なケアが提供で
きるよう、しっかり体制を備えていきます。

妊
産
婦
専
用
の
コ
ロ
ナ
病
床
と
し
て

　
　
　
　
　
　
　
　
　

４
床
の
運
用
開
始

感
染
者
数
減
少
で
コ
ロ
ナ
病
床
縮
小
も

オ
ミ
ク
ロ
ン
株
急
拡
大
で
第
６
波
へ

感染制御部
猪狩 英俊 部長

ICU 看護師
竹内 純子 師長

心臓血管外科
松宮 護郎 科長

周産期母性科
生水 真紀夫 科長

一般病棟のスタッフたち

12月
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千葉大学病院に関するトピックスは、ホームページで随時発信中です！ ぜひご覧ください。

ホームページを全面リニューアルしました。今回のリニューア
ルでは、利用者がより情報を探しやすいよう構成やデザイン
を刷新しました。これからも引き続き、皆様のお役に立つ情報
のご提供や内容の充実に努めていきます。

病院ホームページが変わります
より使いやすく、快適に

当院の不整脈治療実績は、全国大学病院の中でもトップクラスで県
内では最多数を誇り、カテーテルアブレーション・デバイス治療・左
心耳閉鎖術を合わせて年間約600件の治療を行っています。安心し
て治療を受けていただけるように、最新の設備を取り揃えています
ので、治療を希望される方は、紹介状を持参の上受診してください。

不整脈でお困りの患者さん、
当院で治療してみませんか？

脳は、主に神経細胞（ニューロン）とグリア細胞で構成されていますが、グリア
細胞を増やすことが、脳の健康に繋がることが最近の研究でわかってきまし
た。「脳の寿命を決めるグリア細胞」では、脳神経外科医の視点で、脳の健康
を保つためによいトレーニングなども紹介しています。ぜひご覧ください！ 外
来診療棟1階のローソンでも販売中です。

脳を使うだけでは認知症を防げない！？
「脳の寿命を決めるグリア細胞」

（左）ホスピタルストリートの撮影風景 （右）美術の方が制作した院内サインは、2016年に当院で初め
て撮影した時からずっと使用されています！

2012年の放送開始から今年で10年目を迎える「ドクターX
～外科医・大門未知子～」の撮影が2年ぶりに当院で行われ
ました。撮影は、外来診療棟や中央診療棟のほか、旧医学部
校舎も使用しています。1936（昭和11）年に建てられ、正面玄
関の印象的な柱や吹き抜けの空間を彩る天井のステンドグ
ラスなど革新的で美しい建造物が映像で保存され、全国の
皆様にも見ていただく機会となりました。

失敗しない外科医・大門未知子
２年ぶりに千葉大学病院へ！

コロナ禍で奮闘している当院のスタッフへJA千葉中央会様より新米を、千葉
経済学園ボランティアセンター様より茶菓をいただきました。地域の皆様か
らの心温まるご支援は、当院スタッフの大きな励みになっております。これか
らも皆様の期待に応えられるよう、地域医療に貢献してまいります。

頑張る医療者たちの心とお腹を満たしたい！
新米と茶菓を寄贈いただきました

循環器内科
近藤祐介 診療准教授

全国の書店で発売中！
930円（税込）

脳神経外科
岩立康男 教授

YouTubeの千葉大学病院公式
チャンネルで動画を公開予定です！

グリア細胞を元気にして、
脳の機能を高めましょう！

ありがとう
ございました！
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診断のつかない病で悩む
患者さんの「最後の砦」として

総合診療科　医師 上 原  孝 紀

　  総合診療医を目指したきっかけは？
どんな症状でも、どんな場所でも、短い時間で高い精度の医療を提供
したいと思ったことがきっかけです。患者さんやご家族、一緒に働く他の
専門職から、「総合診療科のチームがいてよかった」と思ってもらえる診
療を提供し続けることを目指しています。

　  最近特に力を入れていることは？
2021年１月より、更なる医療の質の向上を目標に、当院の入院患者さん
を対象とした、総合診療医による診療支援を開始しました。これは臓
器専門医と総合診療医が病院横断的に協働する国内初の取り組みで
す。特定の臓器・疾患に限定せず、心身を総合的に診る総合診療医の
特性を活かし、主病とは別の新たな不調が起こった時に、スピーディー
かつ的確な診断をして、速やかに主治医が治療を開始できるようにサ
ポートします。早期に治療を開始できるため、入院日数の短縮にも繋が
ります。

　  原因のわからない不調に悩む患者さんにメッセージを！
病院一丸となって患者さんに良質な医療を提供できるように、私たち総
合診療医は医療専門職間で協働し、研鑽を日々積んでおります。診断
のつかない体の不調でお困りでしたら、当科の受診をご検討ください。

Q.

Q.

Q.

新たに発生した身体の不調、あるいは精査しても診断困難で
あった患者さんの問題解決が専門の診療科です。受診したその
日のうちに問題が解決できるよう、日々取り組んでいます。

休みの日は家族とお出かけ
やテニスをしたり、スタッフ
を誘ってジョギングをしたり
しています。

さまざまな症候や問題に対応する診療を専門としているため、医師や看護
師はもちろん、病院で働くほぼすべての職種と協働しています。

おくすり手帖
てちょう

複数の医療機関にかかっても
お薬手帳は、「１人につき１冊」です！

お薬手帳は、医療機関にかかった時に処方される薬の内
容が記録されている、とても大事な情報です。お薬手帳の
情報を見て、医師や薬剤師は薬の重複や飲み合わせの確
認をします。お薬手帳が何冊もあると正しい情報を医師や
薬剤師に伝えることができなくなるため、医療機関ごとにお
薬手帳を作ってはいけません。複数の医療機関にかかって
いても、薬を飲むのはあなた1人です。安全な治療を受け
るためにも「お薬手帳は1人につき１冊」にまとめましょう。

薬剤部　西須 裕人
私がお答えします

新しいお薬手帳を使い始めてからしばらくは、今まで使用していたものも携帯してください

お薬手帳のおはなし
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